

## El subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara, visitó la Región y llamó a realizar denuncias.

Cecilia Bastías Jerez  
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Un total de 228 personas han sido detenidas en el Biobío en el marco del Plan Denuncia Seguro.

Esto según lo informado por la Subsecretaría de Prevención del Delito, que además suma 29 armas incautadas en el tramo de 2020 a 2024 (corte en julio).

En el desglose se observa que la cantidad de elementos de fuego que han sido interceptados por las policías se compone de: 2 en 2020, 3 en 2021, 6 en 2022, 12 en 2023. En el año en curso, hasta el primer semestre, el número es de 6.

"Estamos lanzando nuestro Denuncia Seguro de armas ilícitas, queremos que tengamos más información, particularmente el Plan MT0 de la Policía de Investigaciones y Carabineros de Chile para sacar armas de circulación", indicó el subsecretario de Prevención del Delito, Eduardo Vergara.

"Cada arma sea de procedencia ilícita principalmente, pero también de procedencia legal, tiene el potencial de causar la muerte. Y hemos visto particularmente en el Biobío la vinculación con homicidios, hechos de alta violencia, balaceras y queremos esas armas fuera", expuso el subsecretario.

Vergara, además enfatizó en que cada arma tiene el potencial de transformarse en una herramienta para disputar la presencia estatal. "Cada vez que no se denuncia, estamos contribuyendo a la impunidad. Y lo que necesitamos justamente es reducir esa impunidad", manifestó.

Denuncia Seguro es una plataforma que permite a la ciudadanía entregar información sobre delitos de manera 100% anónima a través de dos canales: el teléfono \*4242 y el sitio [www.denunciaseguro.cl](http://www.denunciaseguro.cl).

En este sentido, se ha convertido en un colaborador importante tanto de las policías como del Ministerio Público para llevar a cabo investigaciones en diversas áreas, especialmente, en relación con tráfico y microtráfico de drogas al interior de los barrios.

### En Concepción

En un recorrido por el centro de Concepción junto al servicio foca-



FOTO: ARCHIVO/ISIDORO VALENZUELA M.

DE 2020 A 2024

# 228 detenidos y 29 armas incautadas ha logrado Plan Denuncia Seguro en Biobío

**\*4242**

es el número  
 habilitado para las  
 denuncias.

lizado de Carabineros en el comercio ilegal, el subsecretario se acercó a locales comerciales ubicados en galerías para, a través de un sticker en las vitrinas, llamar a la ciudadanía a denunciar a través del número \*4242.

Antes de esto, Vergara se reunió con miembros de la Cámara de Comercio a fin de avanzar en acciones contra el comercio ambulante ilegal. El encuentro contó con la presencia de la Delegada Presidencial Regional, Daniela Dresdner; y el alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz.

"Tuvimos una reunión donde el tema del comercio ilegal ambulante es una de las prioridades que hemos marcado (...) El comercio ilegal asfixia a la Ciudad de Concepción, perjudica tremendamente a la principal actividad económica que tenemos que es el comercio establecido", indicó el alcalde penquista.

Para Ortiz esta situación ilícita genera microtráfico de drogas, arriendo de espacios y verdaderas mafias que se dedican a arrendar espacios en el paseo peatonal, alrededor del Hospital Regional, en la Diagonal Pedro Aguirre Cerda, dentro de la Universidad de Concepción y Tribunales. Por esto solicitó al subsecretario que se haga copamiento policial en esos lugares.

La fiscalización en el barrio comercial que acompañó esta visita, se enmarca en el Plan Nacional de Fiscalizaciones, cuyo objetivo es aumentar la presencia del Estado en las calles para prevenir y detectar delitos. Del total de fiscalizaciones durante este año en la Región del Biobío han sido 194, y un total de 21 han estado enfocadas a enfrentar el comercio ilícito.

Al respecto, Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio de Concepción, indicó que "es una muy buena iniciativa, el hecho es que estamos llamando también como Cámara de Comercio a que la gente denuncie. Sin denuncia, no vamos a tener más carabineros en nuestras calles y no vamos a poder recuperar las calles del Centro de Concepción. Si bien la gente está un poco decepcionada y desilusionada de hacer denuncia, el llamado es a que sigan denunciando".

### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion  
 contacto@diarioconcepcion.cl

